

*Plagas en los viñedos.*—La filoxera está cebándose con cruel ensañamiento en la provincia de Granada, habiendo destruido casi por completo los viñedos de Albuñol, Torvizcón, Sorvilán, Gualchos, Itrabo y Molviza.

En los Campos de Guadix ya se han notado algunas manchas filoxéricas.

Se teme con fundamento, dado el desarrollo de la filoxera, en aquella provincia, que en breve invada la vega de Granada.

También escriben desde Arganda del Rey á *La Agricultura*, asegurando que la plaga que tantos estragos causa en los viñedos de aquel término municipal tiene gran semejanza con el «Blak Rot» que ha causado en Francia perjuicios de mucha consideración, y es hoy la preocupación de todos los vinicultores.

VARIEDADES.

Crónica madrileña.

Al escribir por primera vez esta «Crónica», pido perdón á todos los lectores del DEFENSOR, por la gravísima culpa de ocupar unas columnas, que con mucha más ilustración y elocuencia, hubiese ocupado cualquiera de mis compañeros de redacción; pero esta vez ha podido el ruego de los menores, sobre la conveniencia de los más; y semanalmente tendran ustedes, mientras Dios quiera y yo no me cause, las últimas impresiones de la Corte, según mi leal saber y entender. Conque... *vamos anduviendo.*

Quando á últimos de Junio, de ese Junio fatal que tantos disgustos proporciona, se marchan los estudiantes á las casas paternas, principia el letargo de Madrid, pues, detras de los estudiantes salen á veranear los que no lo son, merced á las empresas de ferrocarriles que favorecen en lo posible la movilización del individuo, con trenes y más trenes de recreo. Se cierran los teatros; en los cafés se pone el consabido cartel: «Cerrado por reforma;» y las patronas dicen parodiando á Becquer:

Volverán los alegres estudiantes  
Mis estrechas alcobas á ocupar;  
Y, otra vez, á vecinas y modistas  
Jugando llamarán.

Pero aquellos que tanta guerra daban  
Y por fin se marcharon sin pagar,  
Aquellos que me dieron el gran *mico*  
Esos.... ¡no volverán!

Trascurren tres meses sin más distracción que Felipe, Recoletos y Maravillas, que son teatros, comparados con los de invierno, lo que el situado en el corral de Mazarrón, con el teatro Viuda de las Heras.

Pero ya es otra cosa. Principian á venir los estudiantes; se abren los cafés y los teatros de invierno; la gente afluye á la Puerta del Sol y calle Sevilla, sitios que pudieran llamarse boulevares de Madrid: los coches se atropellan unos á otros y los tranvías llevan del centro á la periferia y de la periferia al centro, multitud de viajeros que en algunas líneas andan cuatro kilómetros por 10 céntimos. Este es el Madrid que todos conocemos y al verio después del verano no podemos menos de exclamar: MADRID DESPIERTA.

El Sábado, 17, recibí una elegante invitación, litografiada en magnífica cartulina concebida en estos ó parecidos términos: «Cantina Valdepeñera» «Santiago Garcia de los Barrios y Manuel Polo y Barrios, tienen el gusto de invitar á V. por si quiere asistir á la inauguración de su nuevo establecimiento, situado en la calle de la Montera n.º 10.»

Estaba convidado aquella noche para un baile, pero entre este y aquella, la elección no era dudosa; á la inauguración me fui y todavía no estoy arrepentido.

En cuanto llegué allí pude figurarme por un

momento que estaba en Valdepeñas. ¡Cuanto valdepeñero!

El nuevo establecimiento consta de dos partes: taberna, pero taberna elegante, y restaurant. La primera adornada y decorada elegantemente, ofrecía un aspecto muy diferente del que suelen ofrecer los locales en que se sirven *chicos y medios chicos*. El restaurant, no terminado todavía, está servido por un inteligente cocinero: cosa que puedo asegurar, pues nos obsequiaron con un espléndido *lunch*.

Bajo la protección de D. Sebastian Bermejo, se ha abierto al público, y tanto los dueños, como el pueblo de Valdepeñas, le deben estar agradecidos; los primeros, por que han de ganar mucho dinero; el segundo, por que acreditará más y más nuestros vinos en esta corte.

°°

El teléfono se ha extendido por Madrid con la misma rapidéz que trasmite nuestras palabras: raro es el establecimiento donde no lo tienen, y muchas son ya las casas particulares donde lo poseen. El banquero al corredor de Bolsa; el amante á la persona amada; el periodista ó repórter á la redacción: la doméstica á el tendero de ultramarinos, todos hablan con la mayor comodidad á pesar de separarles una distancia considerable.

Si cuando Catalina de Salazar decia el año 1625

Yo te conjuro  
Por Tizón  
Y por Carbón,  
Y por cuantos diablos con ellos són:  
Para que con pronto vuelo,  
Me traigas razón del cielo  
Venga, venga y no se detenga  
Por el aire, como torbellino

Sin que encuentre tropiezo en el camino,  
Se le hubiera hablado por teléfono; ¿qué se habrá figurado?

Aquí, sin más conjuro que apretar un botón, recibe uno, si no razón del cielo, á lo menos de cachitos de cielo, que son las chicas que sirven el teléfono.

Ahora mismo voy á preguntar si han recogido ya el correo de Andalucía; Oigan ustedes.

—¿Central?  
—¿Qué quería V.?  
—Haga el favor de ponerme en comunicación con la Central de correos.  
—Es imposible. Está V. cruzado conmigo, marquesa de X, servidora de V.  
—Muy señora mía, V. dispense.

Y dispensen ustedes  
Estoy cruzado;  
La central por el cruce,  
No han contestado.  
¿Qué sentimiento!  
Hablaré en cuanto arreglen  
El cruzamiento.

M. Recuero.

A LAS DOS AMIGAS

Á Rosa.

Si ves que las flores  
El cielo coloran  
Y lanzan al aire  
Sus plácidas gotas  
Que llegan al suelo  
Rodando anhelosas,  
Podeis alegraros:  
—Es tiempo de Rosas.

Si vieras que en Mayo  
Los bosques se adornan  
Y cubren el prado  
Nardos y amapolas,  
Decid á los cielos  
Con voz religiosa:  
—Tenemos ya flores  
Tenemos ya Rosas.

Á María

Si en prado de flores  
Se esconde la brisa  
Que acaso besara

Serena y tranquila  
Jazmines y dalias  
Decid á porfia  
Ya viene la hermosa:  
Ya viene *María*.

Si cantos del cielo  
Os causan envidia,  
Y al ver agostarse  
Las flores divinas,  
Sentis en el pecho  
El llanto ó la ira:  
No floreis la flores  
Que son de *María*

—:—  
Si acaso no gusta  
El son de mi lira  
Y algún poetastro  
Critica la rima,  
Dirá esta gozosa:  
—Yo escribí á porfia,  
Á María y Rosa  
Á Rosa y María.

Paco Puya

COLEGIO DE

NTRA. SRA. DE CONSOLACIÓN

En conformidad á lo que prescribe la ley vigente de Instrucción pública, queda abierta la matrícula ordinaria hasta el 30 del mes de la fecha, y la extraordinaria con derechos dobles, hasta el 31 de Octubre.

Los exámenes de ingreso, que no hayan tenido lugar ante la Comisión, tendran efecto el 26 y 27 del presente mes debiendo los aspirantes presentar la partida de bautismo; un pliego papel sellado de la clase duodécima para la solicitud y la cédula personal, si el ingresado hubiera cumplido los 14 años.

Lo que pongo en conocimiento de los Sres. alumnos, padres ó encargados, para los efectos consiguientes.

Valdepeñas 15 de Septiembre de 1887,

Braulio Ruiz y Muñoz

A LOS VINICULTORES

Se realizan á precios sumamente económicos, las bombas Noel, que tiene en depósito el Sr. Avansays, con una rebaja del 30 por 100 sobre los precios anteriores, siendo personas de responsabilidad se cambian por vinos: inutil encomiar esas bombas más baratas, más cómodas y más seguras de todas las que se han inventado hasta hoy.

Hay tambien gran surtido de mangas de goma desde 6 á 11 pts. según clase y diámetro.

MERCADOS.

Vinos de embarque añejados, (arb.)	de 16 á 20 rs.
Vino tinto de clase superior,	« de 13 á 15 rs.
Vinos blancos, buenos . . . . .	« de 13 á 14 rs.
Vinos tintos, clase buena. . . . .	« de 13 á 15 rs.
Aguardiente de vino. de 28º . . . . .	« de 40 á 45 rs.
Idem de cascás de 28º . . . . .	« de 29 á 30 rs.
Alcoholes de vino refinados	
de 40 grados . . . . .	« de 85 á 90 rs.
Idem de 36 grados. . . . .	« de 70 á 75 rs.
Vinagre blanco superior . . . . .	« de 10 á 12 rs.
Aceites, buena clase . . . . .	« de 37 á 38 rs.
Trigo candeal añojo. . . . . (fig.)	de 44 á 46 rs.
Idem nuevo . . . . .	« de 41 á 42 rs.
Idem de jejar. . . . .	« de 35 á 40 rs.
Cebada añeja, clase superior. . . . .	« de 22 á 24 rs.

VALDEPEÑAS

Tipografía de Martín Molina Navarro,  
calle las Escuelas, 8.